

Amiens, le 16 octobre 2024

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Pose de la première pierre du centre de médecine bucco-dentaire d'Amiens

### **Les capacités de formation des chirurgiens-dentistes fortement renforcées dans le sud de la région**

Pour répondre aux besoins majeurs d'accès aux soins dentaires sur le territoire de l'ex-Picardie, l'Etat s'est engagé à augmenter fortement les capacités locales de formation et à améliorer les conditions d'apprentissage des futurs praticiens grâce à la création, en décembre 2021, de l'UFR d'odontologie à Amiens. La pose de la première pierre du nouveau centre de médecine bucco-dentaire, qui ouvrira ses portes en septembre prochain, a eu lieu le mercredi 16 octobre 2024, en présences de :

- M. Rollon MOUCHEL BLAISOT, Préfet de la Somme
- M. Hugo GILARDI, Directeur Général de l'Agence Régionale de Santé des Hauts-de-France
- M. Xavier BERTRAND, Président de la Région Hauts-de-France
- M. Stéphane HAUSSOULIER, Président du Conseil Départemental de la Somme, représenté par M. le Professeur Olivier JARDE, Vice-Président du Conseil Départemental
- Mme Brigitte FOURE, Maire d'Amiens et Présidente du Conseil de Surveillance du CHU Amiens-Picardie, représentée par M. Bruno BIENAIME, Adjoint au Maire
- M. Alain GEST, Président d'Amiens Métropole
- M. Didier RENAUT, Directeur Général du CHU Amiens-Picardie, Président du Comité Stratégique du GHT Somme Littoral Sud
- M. Mohammed BENLAHSEN, Président de l'Université de Picardie Jules Verne
- M. le Professeur Patrick BERQUIN, Président de la Commission Médicale d'Établissement du CHU Amiens-Picardie, Président de la Commission Médicale du GHT Somme Littoral Sud
- Mme le Docteur Sandrine DEMACHY
- Directrice de l'UFR Odontologie de l'Université de Picardie Jules Verne.

**Ce centre permettra non seulement d'accueillir d'ici 2030 plus de 250 étudiants ou internes mais aussi de prodiguer des soins aux patients. 14,4 millions d'euros sont investis par l'Etat et les**

**collectivités pour réaliser ce projet, dont 12,4 millions d'euros alloués par l'agence régionale de santé (ARS) Hauts-de-France.**

La construction du centre de médecine bucco-dentaire du CHU Amiens-Picardie, qui fait suite à la création de la faculté d'odontologie de l'université de Picardie Jules Verne, est un progrès majeur pour améliorer l'accès de la population du sud des Hauts-de-France aux soins dentaires. Ce sont en effet 250 étudiants qui alterneront bientôt des périodes de cours à l'université de Picardie Jules Verne et de stages pratiques au CHU Amiens-Picardie, mais aussi, à partir de 2027, dans les hôpitaux de Saint-Quentin, Beauvais et Compiègne.

### **Le centre de médecine bucco-dentaire, un pôle majeur pour la formation et les soins de proximité**

Les futurs chirurgiens-dentistes apprennent leur métier à l'université, mais aussi en prodiguant des soins auprès des patients, au cours de stages encadrés qui débutent en 4ème année de formation. C'est à cet effet que le CHU Amiens-Picardie se prépare pour accueillir ces futurs professionnels, dès septembre 2025, dans le tout nouveau centre de médecine bucco-dentaire. Situé au cœur du site sud du CHU Amiens-Picardie, ce bâtiment neuf de 2 890 m<sup>2</sup> sera intégralement destiné aux soins dentaires. **Les patients pourront bénéficier de soins en urgence ou sur rendez-vous**, assurés par les étudiants sous la responsabilité de professeurs, praticiens, enseignants chercheurs et enseignants cliniques.

La construction de ce centre équipé de **40 fauteuils dentaires de formation** représente un budget total de 18 millions d'euros. Cette opération a été rendue possible grâce au soutien financier de l'Etat octroyé par l'ARS des Hauts-de-France et à l'engagement des collectivités locales : région Hauts-de-France, département de la Somme et Amiens-Métropole. **Le coût des travaux et des équipements nécessaires s'élève à 17,9 millions d'euros, dont 12,4 millions d'euros pris en charge par l'ARS Hauts-de-France, 1 million d'euros alloué par la région Hauts-de-France, 1 million d'euros alloué par le département de la Somme.**

### **Des fauteuils de formation seront également installés dans l'Aisne et dans l'Oise**

A partir de la 6ème année de formation, soit en 2027, les étudiants en odontologie pourront aussi réaliser leurs stages pratiques dans les services de médecine bucco-dentaire des centres hospitaliers de Saint-Quentin, Beauvais et Compiègne. Chacun des trois établissements disposera à cet effet de 5 fauteuils dentaires. **Au total, ce sont donc 55 fauteuils de formation qui seront installés dans le sud de la région, pour un montant global de 24 millions d'euros, dont près de 17 millions d'euros alloués par l'ARS Hauts-de-France.**

### **Les formations ont déjà débuté au sein de l'UFR d'odontologie**

La première promotion de 20 étudiants en odontologie a déjà fait son entrée en septembre 2023 au sein du campus Saint-Charles de l'Université de Picardie Jules Verne. Cette première promotion a été rejointe en 2024 par une deuxième promotion de 26 étudiants. Chaque année, le nombre d'étudiants par promotion augmentera jusqu'à atteindre 50 étudiants à la rentrée 2027.

En 2025, la formation des étudiants en Odontologie s'effectuera dans un bâtiment spécifique, localisé sur le Campus du Thil, à proximité immédiate du CHU Amiens-Picardie. La construction et les équipements de ce nouveau bâtiment de l'Université de Picardie Jules Verne représentent au total une opération de 7.7 millions d'euros qui bénéficie de financements déterminants de l'Etat, de la Région Hauts-de-France et d'Amiens-Métropole, l'Université ayant mobilisé sur ses fonds 2.7 millions d'euros.

### **La nécessité de renforcer l'attractivité du territoire et la fidélisation des professionnels**

Alors que le nombre de chirurgiens-dentistes est en moyenne de 70 pour 100 000 habitants en France, il se situe entre 5 et 39 dans les départements de la Somme et de l'Oise et entre 39 et 50 dans le département de l'Aisne. La création de l'UFR d'odontologie et du centre de médecine bucco-dentaire part du constat d'une pénurie importante du nombre de chirurgien-dentiste dans le sud de la région Hauts-de-France et de la volonté d'y remédier. Il s'agit d'améliorer de façon très significative l'accès aux soins dentaires pour la population du territoire en permettant de former en proximité les futurs professionnels.



Contact presse CHU Amiens-Picardie : Service Communication : 03 22 08 82 54 | [Goddyn.Mathilde@chu-amiens.fr](mailto:Goddyn.Mathilde@chu-amiens.fr)  
Contact presse UPJV : Virginie VERSCHUERE : 06 71 98 18 81 | [virginie.verschuere@u-picardie.fr](mailto:virginie.verschuere@u-picardie.fr)

Contact presse ARS Hauts-de-France : Thomas Lhuillery – 03 62 72 86 27 / 07 63 63 82 62 | [thomas.lhuillery@ars.sante.fr](mailto:thomas.lhuillery@ars.sante.fr)

## A propos de la formation des étudiants en Odontologie

Les étudiants en odontologie suivent un cursus de 6 à 11 ans – selon leur spécialisation – qui débute par une première année d'études en santé (PASS/LAS). Les deux premières années d'Odontologie se déroulent à l'Université et mêlent enseignements théoriques, travaux pratiques et exercices sur simulateurs. Les années suivantes intègrent des apprentissages auprès du patient, au sein d'un service hospitalier: les étudiants assurent des soins dentaires pour les patients, d'abord en binôme puis en autonomie contrôlée et supervisée les dernières années, sous la responsabilité des enseignants et praticiens hospitaliers.

## A propos du CHU Amiens-Picardie

Pôle d'excellence en santé, le Centre Hospitalier Universitaire Amiens-Picardie (CHUAP) assure 4 missions principales : soin, recherche, enseignement et gestion de la démographie médicale.

Il est l'un des deux CHU de la Région Hauts-de-France et le premier employeur de Picardie.

Animé par 6 500 professionnels, doté d'un plateau technique moderne et étoffé, le CHU Amiens-Picardie est l'établissement de référence du Sud de la Région des Hauts-de-France. Il déploie ses activités tant au bénéfice du bassin de population de proximité que du territoire de recours picard (greffes, cancérologie, chirurgie conventionnelle et ambulatoire, maternité de niveau 3, urgences...).

Le CHU Amiens-Picardie est également fier de ses nombreuses reconnaissances nationales et internationales, grâce à ses équipes dynamiques et innovantes.

Acteur majeur de l'enseignement en santé, il participe activement en lien avec l'Université Picardie Jules Verne (UPJV) au cursus des étudiants en Médecine et Pharmacie, avec également la montée en charge de la formation des étudiants en Odontologie. Il bénéficie de 14 Instituts et Ecoles de formation pour les professions paramédicales et de SimUSanté<sup>®</sup>, Centre de simulation en santé de réputation européenne.

Doté d'un programme ambitieux de recherche et d'innovation, le CHU Amiens-Picardie déploie une politique dynamique d'investissement pour développer une prise en charge sécurisée et de qualité au bénéfice de chaque patient. Pleinement investi dans le Plan Santé Ville-Hôpital et établissement support du Groupement Hospitalier de Territoire « Somme Littoral Sud » rassemblant 10 établissements publics de santé, le CHU Amiens-Picardie favorise l'innovation et les synergies territoriales.

Le CHU Amiens-Picardie, « l'Excellence à taille humaine pour chaque patient » autour de 5 valeurs : Excellence, partage, engagement, créativité, hospitalité.

## Chiffres clés 2023 du CHU Amiens-Picardie

- + de 820 000 prises en charge pour des soins
- 1 717 lits et places
- 6 500 professionnels, dont 800 médecins
- 480 000 consultations
- 151 700 séjours en hospitalisation et séances
- 32 700 interventions chirurgicales, dont 44% en ambulatoire
- 99 100 passages aux urgences
- 2 526 naissances



Nouveau Centre de Médecine Bucco-Dentaire  
du CHU Amiens-Picardie

Contact presse CHU Amiens-Picardie : Service Communication : 03 22 08 82 54 | [Goddyn.Mathilde@chu-amiens.fr](mailto:Goddyn.Mathilde@chu-amiens.fr)  
Contact presse UPJV : Virginie VERSCHUERE : 06 71 98 18 81 | [virginie.verschuere@u-picardie.fr](mailto:virginie.verschuere@u-picardie.fr)

Contact presse ARS Hauts-de-France : Thomas Lhuillery – 03 62 72 86 27 / 07 63 63 82 62 | [thomas.lhuillery@ars.sante.fr](mailto:thomas.lhuillery@ars.sante.fr)

## A propos de l'UPJV

L'Université de Picardie Jules Verne (UPJV) est une Université pluridisciplinaire, localisée à une heure du Nord de Paris et implantée dans 6 villes.

L'UPJV accueille 32 000 étudiants par an dans 133 formations en arts, lettres, langues, sciences humaines et sociales, droit, économie, gestion, et sciences, technologies, santé. Du baccalauréat universitaire de technologie au doctorat, les enseignements s'appuient sur les 36 laboratoires de recherche en Sciences, Santé, et Sciences humaines et sociales qui constituent la force d'innovation de l'UPJV.

Plus de 760 enseignants-chercheurs à l'UPJV s'engagent à relever les défis du 21ème siècle, en dirigeant ou en collaborant à des projets de recherche européens ou internationaux de grande envergure. Nos domaines d'excellence : autonomie énergétique, mobilité, numérique, e-santé, environnement, agro-ressources, bio-économie, innovation sociale, culture et patrimoine.



Les activités de recherche de l'UPJV s'appuient sur 8 plateformes d'équipements partagés performants et à la pointe de la technologie, qui sont également accessibles à des utilisateurs externes publics ou privés (autres établissements de recherche, collectivités locales, entreprises...)

### L'UPJV en chiffres clés

- 6 campus (Amiens • Beauvais • Creil • Cuffies-Soissons • Laon • Saint-Quentin)
- 12 UFR (Arts • Lettres • Langues • Droit/Science Po • Economie/Gestion • Sciences • Histoire/Géographie • SHSP • Médecine • Pharmacie • Odontologie • STAPS)
- 7 instituts (1 INSPÉ sur 3 campus, 1 IAE, 1 IPAG, 3 IUT, 1 INSSET)
- 1 école d'ingénieurs (EIJV) : 2 filières : cybersécurité et logistique innovante
- 26 licences • 30 licences professionnelles • 55 masters - 12 BUT
- 36 unités de recherche
- 6 fédérations et réseaux de recherche
- 2 écoles doctorales (Sciences, Technologie, Santé • Sciences Humaines et Sociales)

## La Région Hauts-de-France, partenaire du développement de l'UFR d'odontologie à Amiens

Engagée dans la transformation et le renforcement de l'offre de formation en santé, la Région Hauts-de-France soutient activement la création de l'Unité de Formation et de Recherche (UFR) en odontologie à Amiens. Ce projet, mené en collaboration avec le CHU d'Amiens et l'Université de Picardie Jules Verne (UPJV), vise à répondre au manque de chirurgiens-dentistes dans le sud du territoire régional, tout en renforçant les infrastructures et équipements de formation.

Le moment phare de ce projet sera marqué par la pose de la première pierre du Centre de Médecine Bucco-Dentaire, qui constitue le volet hospitalier du projet et symbolisant le début concret de cette transformation.

### Un investissement régional pour structurer l'offre de formation

La Région Hauts-de-France participe à ce projet ambitieux à travers plusieurs volets d'investissement, dont le financement de 1 million d'euros destiné à la restructuration du bâtiment B du Campus du Thil à Amiens, où sera installée une partie de l'UFR d'odontologie. Les travaux, échelonnés entre 2024 et 2025, visent à moderniser et adapter ce site universitaire pour accueillir les nouvelles promotions d'étudiants en odontologie, dont les effectifs ne cessent de croître. Cet investissement est crucial pour garantir une infrastructure de qualité aux futurs praticiens de la région.

Par ailleurs, la Région projette également de financer, à hauteur de 1 million d'euros supplémentaires, l'acquisition de fauteuils dentaires pour le centre de médecine bucco-dentaire ainsi que pour les centres hospitaliers partenaires à Beauvais, Compiègne-Noyon et Saint-Quentin. Ce soutien reste soumis à une prochaine délibération, mais démontre l'engagement continu de la Région dans l'amélioration des conditions de formation et de soin sur l'ensemble du territoire.

Ce soutien de la Région Hauts-de-France revêt un caractère exceptionnel, car il s'agit d'un acte volontariste de la collectivité territoriale. Ce choix illustre la volonté de la Région d'accompagner le développement territorial et l'aménagement en santé et de répondre aux besoins locaux spécifiques, en particulier dans les zones sous-dotées en professionnels de santé.

### Renforcer l'attractivité médicale des Hauts-de-France

Le projet global de l'UFR d'odontologie s'inscrit dans la volonté de la Région Hauts-de-France d'améliorer la densité de chirurgiens-dentistes, actuellement en dessous de la moyenne nationale. Avec seulement 37 chirurgiens-dentistes pour 100 000 habitants contre 62 au niveau national, la création de cette UFR est une réponse stratégique pour pallier cette insuffisance.

À terme, d'ici 2030, cette nouvelle unité devrait accueillir 250 étudiants et 9 internes, favorisant ainsi le développement des compétences locales et l'attractivité du territoire pour les jeunes professionnels de santé.



*"La création de l'UFR d'odontologie à Amiens est une avancée majeure pour notre région. En soutenant ce projet, nous répondons à un double enjeu : renforcer l'attractivité médicale de notre territoire et offrir une formation de qualité aux futurs praticiens. La Région Hauts-de-France s'engage activement pour que chaque habitant puisse bénéficier d'un accès aux soins, tout en développant les compétences locales dans des secteurs clés comme celui de la santé. »*

**Xavier Bertrand**, Président de la Région Hauts-de-France.

### CONTACTS PRESSE

Peggy Collette - Chef du Service Presse : [peggy.collette@hautsdefrance.fr](mailto:peggy.collette@hautsdefrance.fr) – 03 74 27 48 38 / 06 75 93 38 28

Tristan Joly – Attaché de presse : [tristan.joly@hautsdefrance.fr](mailto:tristan.joly@hautsdefrance.fr) - 03 74 27 48 44 / 06 73 18 92 25